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In primo piano su tutti i giornali la nascita del comitato promotore per la candidatura di Napoli a sede del 
Forum delle Culture del 2013 e la costituzione del Laboratorio per il Sud. Repubblica, Mattino e Corriere del 
Mezzogiorno si occupano dei debiti dell’Asìa. Il Mattino pubblica i dati dell’Inail relativi agli incidenti sul lavoro 
in Campania. Sul Corriere del Mezzogiorno, una delibera del Comune di Napoli sblocca i condoni edilizi 
arretrati.  
 
 
Repubblica – Napoli 
“Forum 2013, nasce il comitato”. Pag. 6 
Antonio Tricomi 
 
Si è costituito ieri, alla presenza del ministro Nicolais e del sindaco Iervolino,  il comitato promotore per 
portare a Napoli nel 2013 il Forum universale delle culture. Si tratta di un grande evento internazionale che si 
svolge ogni tre anni dedicato ai temi dello sviluppo culturale e “ai problemi dell’accelerazione dei processi di 
globalizzazione, che producono nuove incognite e nuove opportunità”. Il comitato promotore è composto da 
personaggi del mondo culturale, imprenditoriale ed istituzionale della città e sarà affiancato da un comitato 
scientifico. Il ministro Nicolais chiederà al presidente del Consiglio Prodi di sostenere ufficialmente la 
candidatura di Napoli, che dovrà essere presentata l’anno prossimo a Monterey, la città messicana che 
ospiterà per tre mesi la seconda edizione del Forum. 
 
Nella stessa pagina un trafiletto dal titolo “Unità di sviluppo, giovedì la firma del decreto”, riporta la 
notizia della prossima firma da parte di Prodi del decreto istitutivo dell’unità di lavoro per la “Grande Napoli”:  
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 4: “Napoli si candida a capitale del Forum delle 
culture 2013”; 

• Il Mattino, senza firma a pag. 38: “Nicolais: a Napoli il forum delle culture”; 
• Il Denaro, Giuseppe Carlomagno, pag. 17 “Forum 2013, patto per Napoli capitale” . 

 
 
Repubblica – Napoli 
“Nasce il laboratori per il Sud, c’è anche il ministro Lanzillotta”. Pag. 7 
Conchita Sannino 
 
Su iniziativa del deputato della Margherita, Riccardo Villari, e in simmetria a quello già operante al Nord è 
nato il “Laboratorio per il Sud”, una task force di intellettuali che si propone di individuare e far circolare le 
idee per il rilancio del Mezzogiorno e di Napoli. Ospite dell’incontro, al quale erano presenti rappresentanti 
del mondo imprenditoriale, dei sindacati, delle università e delle professioni, il ministro per gli Affari Regionali 
e le Autonomie Locali, Linda Lanzillotta.  
 
Gli altri giornali:  

• Corriere del Mezzogiorno, Gimmo Cuomo a pag. 2: “Lanzillotta apre Glocus, laboratorio per 
l’emergenza Napoli”; 

• Il Mattino,  Corrado Castiglione a pag. 39: “Glocus, Villari lancia il laboratorio per il Sud”. 
 
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Italia Oggi, Denaro e Sole 24Ore.  
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Repubblica – Napoli 
“Asìa, alla ricerca di 54 milioni”. Pag. 2 
Roberto Fuccillo 
 
La riunione svoltasi ieri in Comune con i vertici dell’Asìa sui problemi di bilancio dell’azienda napoletana 
(vedi diario economico di ieri) si è conclusa con la diramazione di un comunicato nel quale si definiscono 
infondate le preoccupazioni sui conti: “i problemi finanziari troveranno soluzione nelle decisioni assunte 
dall’azionista”, ovvero il Comune stesso. Le risorse per ripianare il buco sono previste in bilancio ma non 
sono ancora state erogate dalla Cassa depositi e prestiti. Il presidente dell’Asìa, Gennaro Biondi, ha fatto 
presente che il debito è ben al di sotto del tetto di rischio fissato dalla legge al 30% del capitale sociale e non 
esiste alcun rischio di fallimento. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 2: “Asìa, Biondi: servono 50 milioni. Iervolino: 
interverremo”; 

• Il Mattino Luigi Roano a pag. 38: “Città invasa dai rifiuti,l’Asìa nella bufera”. 
 
 
 
Il Mattino 
 “Incidenti sul lavoro, allarme rosso dall’Inail”. Pag.42 
Francesco Vastarella 
 
82 morti sul lavoro nel 2005, +10% rispetto al 2004. Questi i dati più rilevanti del rapporto annuale dell’Inail 
Campania sugli incidenti sul lavoro, che segnala anche un calo degli infortuni (-3.7% rispetto al 2004) ma 
anche 51 morti nei primi nove mesi del 2006. La Campania,nonostante i maggiori controlli, resta purtroppo  
fanalino di coda per la sicurezza nei cantieri. 
 
Anche Il Denaro, si occupa dell’argomento con un articolo  a firma di Velia De Sanctis, a pag. 12 “L’Inail: 
Meno infortuni, ma aumentano quelli mortali”. 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Il Comune di Napoli sblocca i condoni edilizi”. Pag. 8 
Paolo Cuozzo 
 
Il Comune di Napoli chiuderà entro il 31 dicembre di quest’anno tutte le pratiche di condono edilizio arretrate. 
Una delibera proposta dagli assessori Laudadio (Edilizia) e Santangelo (Urbanistica) renderà più snelle le 
procedure burocratiche che finora hanno bloccato 90mila pratiche relative ad istanze di condono presentate 
in base alle leggi del 1985, del 1993 e del 2003. Secondo stime approssimative dovrebbero giungere nelle 
casse comunali risorse per 50 milioni di euro.  
 
 
 
Il Mattino 
“Fondazione Sud: i big nel cda”. Pag. 17 
Marco Esposito 
 
Sarà firmato domani a Roma, dai rappresentanti delle fondazioni bancarie e da quelli del mondo del 
volontariato, lo statuto della Fondazione Sud. Presidente sarà nominato l’ex leader della Cisl, Savino 
Pezzotta, mentre gli altri membri del consiglio dovrebbero essere il numero uno della Fondazione Carialo, 
Giuseppe Guazzetti, a seguire Gabriello Mancini (Fondazione Montepaschi), Emmanuele Emanuele 
(Ente Cassaroma) Edoardo Speranza (Ente Carifirenze) e Adriano Giannola (Istituto Banco di Napoli). La 
Fondazione si occuperà di sostenere progetti e attività ma non realizzerà strutture materiali. 
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Il Denaro 
“Pronti 1,4 mld: stop alla serrata dei farmacisti”.  Pag. 15 
Massimo Botti 
 
Federfarma è pronta a rinunciare alla serrata programmata per il prossimo 22 e 23 novembre: è quanto 
prevede l’accordo sottoscritto ieri,  da Nicola Stabile, presidente regionale dell’associazione dei titolari di 
farmacia campani e dagli assessori regionali Antonio Valiante (Bilancio) e Angelo Montemarano (Sanità). 
La Regione, per i farmacisti mette a disposizione, entro la fine dell’anno, circa 400 milioni di euro che 
servono a rimborsare circa quattro mensilità delle otto arretrate del 2006. Altri 650 milioni saranno utilizzati, 
da qui al 31 dicembre prossimo per il pagamento degli altri fornitori di beni e servizi. 
 
Segnaliamo sul Mattino a pag.37 l’articolo senza firma dal titolo “Farmacie, niente serrata”. 
 
 
Il Mattino 
“Nuovi farmaci, Novartis investe 18 milioni”.Pag. 42 
Paola Perna 
 
Sarà prodotto negli stabilimenti di Torre Annunziata l’innovativo farmaco anti-ipertensione della Novartis, 
azienda leader  mondiale nel settore della sanità. Per la produzione del farmaco la Novartis ha stanziato 18 
milioni di euro, confermando così l’attenzione al centro di produzione torrese, uno dei più importanti ed 
efficienti in Italia, con una superficie di 210 mila quadrati, 400 dipendenti e un centinaio di lavoratori 
impegnati nell’indotto. 
 
Gli altri giornali: 

• Sole 24Ore, Brunella Giugliano a pag. 19: “Novartis investe 150 milioni per la ricerca a Napoli e 
Siena”; 

• Il Denaro, Massimo Botti, a pag. 15 “Farmaco anti ipertensione: Novartis 18 mln”. 
 
 
Il Denaro 
“Bagnoli, Papa: Asta per gli alberghi solo dopo la bonifica” Pag. 17 
Sabrina Milano 
 
Intervista a Rocco Papa, presidente di Bagnolifutura. Fino a quando non sarà completata la bonifica delle 
spiagge, quella dei fondali e quella relativa alla rimozione della colmata a mare, la società Bagnolifutura non 
ha interesse a vendere i suoli ai privati. L’incertezza che ancora permane sulle opere da realizzare a mare 
potrebbe  in realtà far sottostimare il valore delle aree dove sorgeranno anche gli alberghi. Partiranno nel 
mese di giugno 2007 le aste per la vendita dei lotti destinati agli edifici residenziali, i servizi di ricerca, il 
commercio. 
 
Italia Oggi 
“Container, doppia velocità per il Sud”. Pag. 10 
Valentina Pogliani 
 
Un’indagine di Italia Oggi, condotta su dati forniti dalle Autorità portuali, relativa ai primi nove mesi del 2006 
mette in evidenza il buon andamento del traffico container nei porti di Taranto e Napoli. I movimenti nel 
porto di Taranto sono cresciuti, rispetto allo stesso periodo del 2005, di ben il 30,6%. Quelli nel porto 
napoletano del 20,6%. Un risultato che spicca maggiormente se messo in relazione con quello degli altri 
scali meridionali: Gioia Tauro e Salerno perdono, rispettivamente, il 10% e l’11%.  
 
Il Denaro 
“Boom di Pmi: non si ferma la corsa all’oro” Pag. 12 
Angelo Vaccariello 
 
In Campania, dal 2001 al 2005, sono aumentate sia le imprese produttrici di gioielleria e oreficeria (più 141) 
che quelle del commercio all’ingrosso e al dettaglio di preziosi (più 369). In netta controtendenza rispetto al 
trend nazionale, che vede le aziende produttrici diminuire del 7,1 per cento. Tra le province campane spicca 
Napoli con un aumento di circa cento unità in cinque anni, passando dalle 656 del 2001 alle 755 del 2006. I 
dati sono stati diffusi, ieri, dal Consorzio Aster nel corso di un seminario promosso da Unioncamere e 
Assicor. 
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Il Denaro 
“Gli enti camerali: Manovra avara con il Sud”.  Pag. 13 
Fabio Castiglione e Francesca Colletti 
 
“Nessun intervento contro la burocrazia per snellire i procedimenti e venire incontro alle richieste delle 
imprese; risorse esigue e a volte non definite; mancanza di misure immediate ed efficaci”. E’ il giudizio 
negativo dei presidenti delle Camere di commercio sulla Finanziaria 2007. I numeri uno degli enti camerali 
regionali danno atto al Governo di aver puntato soprattutto al rigore, ma bacchettano l’ Esecutivo per la 
mancanza di “azioni mirate per aiutare il Sud a superare il divario con il resto del Paese. 
 
 
Il Denaro 
“Tav Napoli-Bari, Di Pietro: Non sarà come in Val di Susa” Pag. 13 
G. M. 
 
“Per la realizzazione di un progetto così importante come l’alta capacità ferroviaria tra Napoli e Bari – spiega 
a Foggia il ministro delle Infrastrutture Antonio Di Pietro – è necessaria concertazione: siamo venuti qui a 
presentare un progetto non ad inaugurare un cantiere, quindi vogliamo discutere con i territori e vogliamo 
che i cittadini facciano proprio”. La nuova linea ferroviaria verrà realizzata a partire dal 2010 ed entro il 2020 
collegherà le due città meridionali in due ore e Bari a Roma in tre. L’intervento complessivo comporta un 
investimento di 4,2 milioni di euro. 
 
 


